
Protokoll 
zur Mitgliederversammlung des Bürgervereins von Ratzeburg und Umgebung e.V. 

 
Ort: Hansa Hotel, Schrangenstraße 25-27 in 23909 Ratzeburg 
Datum: Freitag, 27.03.2015 
Uhrzeit: 19 Uhr 
Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 
 
Tagesordnung: 
TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 28.03.2014 
TOP 3 Bericht des Vorsitzenden 
TOP 4 Bericht des Kassierers 
TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 
TOP 6 Entlastung des Vorstandes 
TOP 7 Wahlen 

a) 2. Vorsitzende/r 
b) Kassierer/-in 
c) 2. Kassenprüfer/-innen  

TOP 8 Veranstaltungen 2013/2014 
- Bürgerfest 2014 
- Biermarkt 
- Insel-Advent 
- Ehrenamtsmarkt 

TOP 9 Lampionkorso 
TOP 10 Anträge 
TOP 11 Verschiedenes 
 
TOP 1  
Der Vorsitzende Volker Wilms begrüßt alle Anwesenden Mitglieder und 2 Gäste. Herr Wilms stellt die 
Beschlussfähigkeit fest bei 28 anwesenden Mitgliedern. 
 
TOP 2 
Das Protokoll vom 28.03.2014 wird bei einer Enthaltung genehmigt. 
 
TOP 3 
Der Vorsitzende berichtet über das vergangene Jahr, welches für den Vorstand bereits im Februar mit dem 
Klausurtag startete, um die Veranstaltungen für 2014 zu planen. 
Herr Wilms berichtet vom Ratzeburger Biermarkt, zu dem 150 bis 200 Besucher kamen. Für 2015 ist es das 
Ziel sieben bis acht Sorten Bier auszuschenken. Die Livemusik wird in diesem Jahr von der Band 
„Klönschnack“ aus Geesthacht gemacht. 
 
Volker Wilms dankt dem Vorstand für die hervorragende Unterstützung beim Bürgerfest 2014. Er berichtet 
der Versammlung über die einzelnen Programmpunkte des wieder gelungenen Festes. Das Fussballspiel, 
den Fassanstich mir der Ribe Big Band. Die Ribe Big Band aus unserer Partnerstadt, versucht Herr Wilms für 
das Jubiläumsfest (2016 - 55. Ratzeburger Bürgerfest) im nächsten Jahr zu buchen. 
Über den Festumzug mit über 600 Teilnehmern berichtet Andreas Brandt. Hier wurden 500,00 Euro an 
Spenden eingenommen, die bei Weitem nicht die Kosten decken. Hier wird an einem Konzept gearbeitet, 
um die Spendenbereitschaft zu erhöhen. Die Aufstellung des Zuges ist ohne Funkgeräte und Roller o.ä. 
nicht mehr zu machen, deshalb wird in diesem Jahr eine Anschaffung von Nöten sein. 
Volker Wilms übernimmt und berichtet weiter über das Bürgerfest. Die Ribe Big Band hat den Festumzug 
auf dem Marktplatz empfangen und den zahlreichen Zuschauern das Warten verkürzt. 
 



Herr Wilms bedankt sich beim Ehepaar Jarr für die freundliche Unterstützung und Hilfe bei der Ausführung 
des Höhenfeuerwerkes, da der Seezugang über die Badeanstalt nicht möglich war. 
 
Der Ökumenische Gottesdienst war auch im letzten Jahr wieder gut besucht. 
 
Andreas Brandt berichtet über das Kinderfest, welches im letzten Jahr nur mit traditionellen Spielen 
stattgefunden hat und bei den Kindern gut ankam. Unter anderem gab es eine Rollenrutsche und 
Steckenpferd. Herr Brandt bedankt sich bei den teilnehmenden Vereinen und Organisationen, die für eine 
Vielfalt von Aktionen gesorgt haben. Es wäre jedoch wünschenswert, wenn es mehr Vereine gäbe, die 
daran teilnehmen würden. Gerade die Vereine, die vom Bürgerverein mit Spenden unterstützt werden, 
müssen sich animiert fühlen - es ist ein Geben und Nehmen, was auf Gegenseitigkeit beruhen sollte. 
 
Volker Wilms dankt der Stadt Ratzeburg und sagt, dass zusammengerückt werden muss und zu dem Geben 
und Nehmen auch gemeinsame Gespräche dazu gehören.  
Volker Wilms begrüßt den Bürgervorsteher der Stadt Ratzeburg Herrn Ottfried Feußner und bittet ihn, dem 
Bürgermeister den Dank zu übermitteln.  
 
Der Vorsitzende soll einen Dank von den Ribern ausrichten, bei denen eine Abordnung des Vorstandes zum 
Gegenbesuch zu Gast war. Es wird kurz über die Reise zur 25-jährigen Städtepartnerschaft berichtet. 
 
Volker Wilms verliest eine E-Mail des Vereins Vorstädter Bürger, die dem Bürgerverein zu dem gelungenem 
Bürgerfest gratulieren. 
 
Herr Wilms dankt Frau Helga Fabinski für die Blumenspende zur Zeltdekoration. 
 
Beim Fassanstich waren im letzten Jahr ca. 80 bis 100 Ehrengäste und deshalb wird es in diesem Jahr eine 
bessere Zuordnung geben, da nicht jeder Ehrengast zuzuordnen ist und es von vielen ausgenutzt wird, um 
auch um Freibier auch noch Pfandgeld zu erhalten. 
 
Volker Wilms berichtet über den Insel-Advent mit der Aktion Bücher 24. Der gesamte Erlös konnte in 50 
Gutscheine à 15,00 Euro eingelöst werden. Die Aktion findet in Zusammenarbeit mit der Ratzeburger Tafel 
und Buchhandlung Weber statt. Die Zutaten für den Bürgerpunsch wurden erneut von der Firma Wisat 
gespendet und die DLRG hat tatkräftig beim Aufbau und der Ausführung vor dem Kreismuseum unterstützt. 
Dafür dankt Volker Wilms den beiden anwesenden DLRG Mitgliedern. 
 
Am 17. März 2015 hat bereits wieder der jährliche Klausurtag stattgefunden. Hier wurden aus Interesse die 
Arbeitsstunden des Vorstandes ausgerechnet und das Ergebnis beläuft sich auf stattliche 600 Stunden 
Vorstandarbeit. 
 
TOP 4 
Herr Wilms erwähnt, dass Herr Karsten Feldt aus persönlichen Gründen seinen Posten als Kassierer im 
Laufe des Jahres zur Verfügung gestellt hat. 
Herr Pascal Nowack vertritt Herrn Feldt kommissarisch und stellt die Zahlen vor. Der Kassenbericht liegt 
diesem Protokoll bei. 
Frau May meldet sich zu Wort und erwähnt, dass der Kassenbericht nach der Kritik im letzten Jahr sehr 
vorbildlich umgesetzt wurde und verständlich aufgebaut ist. 
 
TOP 5 
Herr Jakubzig berichtet über die Kassenprüfung am 10.02.2015, sämtliche Belege lagen vor und es gab zu 
keinem Zeitpunkt Unklarheiten. Alles konnte sehr gut nachvollzogen werden und auf Nachfragen konnte 
Herr Nowack alle Erklärungen geben. 
 
 
 



TOP 6 
Herr Jakubzig lässt die Entlastung des Vorstands abstimmen. Die Abstimmung erfolgt einstimmig bei fünf 
Enthaltungen. 
 
TOP 7 

a) Die Versammlung schlägt Herrn Andreas Brandt vor.  
Herr Brandt wird bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt. 

b) Herr Pascal Nowack wird vorgeschlagen. 
Herr Nowack wird bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt. 

c) Herr Ulrich Bergmann wird vorgeschlagen in Abwesenheit. 
Herr Bergmann wird einstimmig gewählt. 

 
TOP 8 
 Herr Brandt berichtet: 

Ehrenamtsmarkt im Rahmen der Ratzeburger Gewerbeschau im Forum der Gemeinschaftsschule 
mit 26 Vereinen und Verbänden war der Platz ausgebucht. Die Resonanz war durchweg positiv, 
aber die Überlegung diese Messe jährlich zu veranstalten wurde vom Vorstand verneint. Im Jahr 
2016 wird es im Rahmen der Ratzeburger Gewerbeschau wieder einen Ehrenamtsmarkt geben. 

 Bürgerfest 2014 siehe TOP 3 
 Biermarkt siehe TOP 3 
 Insel-Advent siehe TOP 3 

 
Herr Nowack erklärt die Helferliste kurz, damit sich alle interessierten Mitglieder dort eintragen können. 

- Insel-Advent siehe TOP 3 
 
Herr Mohr erwähnt, dass die Aufräumaktion am Neujahrsmorgen auf dem Marktplatz unterstützt werden 
sollte. Herr Mohr schlägt vor, dass der Bürgerverein sich dort mit einbringt. 
Frau Kersten fragt für Herrn Nickel, ob der Bürgerverein ein Zuprosten zu Neujahr auf dem Ratzeburger 
Marktplatz machen will. 
Herr Wilms erwähnt, dass der Klönschnack extra an den Anfang des Jahres gelegt wurde. Der Vorstand wird 
über diese Wünsche beraten. 
 
TOP 9  
Der Lampionkorso, der zuletzt 1989 stattgefunden hat, soll im Jahr 2015 wiederbelebt, nachdem die 
verspätete Genehmigung des Kreises im letzten Jahr einen Strich durch die Rechnung gemacht hat 
Frau Conny Rosenau ist hier federführende Organisatorin, aber leider heute abwesend berichtet Herr 
Wilms. Leider sind bisher kaum Rückmeldungen, trotz wiederholter Erinnerung, eingegangen. Die letzte 
Frist ist der 10.04.2015, sonst kann eine ordentliche Organisation nicht gewährleistet werden und das 
Vorhaben Lampionkorso kann nicht durchgeführt werden. 
 
TOP 10 
Anträge für Spenden sind bereits eingegangen, eine Prüfung behält sich der Vorstand vor. 
 
TOP 11 
Herr Bürgervorsteher Feußner bedankt sich und überbringt Grüße des Bürgermeisters. Herr Feußner sagt, 
dass ein Miteinander wiederkommen muss, denn nur gemeinsam sind wir stark. Herr Feußner weist auf 
den morgigen Tag „Sauberes Schleswig-Holstein“ hin und bittet um rege Beteiligung. 
 
Herr Wilms wünscht einen guten Appetit und schließt die Sitzung um 19.45 Uhr 
 
 
 
gez. Lara Fabinski        Ratzeburg, 27.03.2015 


